

Vendredi 19 septembre
2025

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



APRÈS UNE AUDIENCE À LA PRÉSIDENTIE / LEONARDO SIMÃO, REPRÉSENTANT SPÉCIAL DE L'ONU : « LE PRÉSIDENT NOUS A ASSURÉ QUE TOUS LES EFFORTS SONT FAITS POUR AVOIR DES ÉLECTIONS PAISIBLES DANS LE PAYS »

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a reçu, le jeudi 18 septembre 2025, au Palais présidentiel, le représentant spécial du Secrétaire général de l'ONU pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, Leonardo Santos Simão. La rencontre s'est déroulée en présence du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, et du ministre délégué chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Adama Dosso. A sa sortie d'audience, Monsieur Simão a indiqué que ces échanges avec le Chef de l'État ont porté sur « la situation politique, économique, sociale et sécuritaire de la Côte d'Ivoire, mais également de la région ». « Le Président nous a assuré que tous les efforts sont faits pour avoir des élections paisibles dans le pays », a-t-il affirmé.



PRÉSIDENTIELLE 2025 : BICTOGO ÉCHANGE AVEC LEONARDO SANTOS SIMÃO

Les Nations Unies souhaitent des élections apaisées en Côte d'Ivoire. Dans ce registre, l'organisation a dépêché un de ses membres, Leonardo Santos Simão, chef du bureau des Nations unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel. Il a été reçu en audience par le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, hier, jeudi 18 septembre 2025, à l'hémicycle sis à Abidjan-Plateau. Au sortir de cette rencontre, l'émissaire de l'organisation mondiale a indiqué avoir échangé avec Adama Bictogo sur les défis qui se posent aux élections. Selon lui, les élections sont toujours des moments spéciaux dans la vie des États. « Il y a des challenges auxquels il faut faire face, mais toujours avec le but d'avoir des élections paisibles », a-t-il indiqué.



PRÉSIDENTIELLE 2025 : DES MODALITÉS DE COUVERTURE MÉDIATIQUE DE LA CAMPAGNE FIXÉES PAR LA HACA ET LA RTI

La Haute Autorité de la Communication Audiovisuelle (HACA) a eu, le jeudi 18 septembre 2025, successivement une séance de travail avec des partis politiques, puis avec la Radio-diffusion Télévision Ivoirienne (RTI), au siège de l'Institution, à Cocody-Angré 7e Tranche. Ces deux rencontres avec les représentants des candidats à l'élection présidentielle du samedi 25 octobre 2025, ainsi que la « Maison bleue de Cocody », avaient pour objectif d'arrêter les modalités pratiques de diffusion des programmes de campagne dans les médias de service public. Mieux, ces séances de travail étaient inscrites dans la volonté de garantir une couverture médiatique équitable, équilibrée et transparente pour l'ensemble des candidats en lice, conformément aux dispositions légales en vigueur.

Economie ↻

GRAND LAHOU / SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : ADJOUMANI APPORTE LE SOUTIEN DU

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, était dans la localité de Grand-Lahou, le jeudi 18 septembre 2025, pour présider un double événement. La cérémonie des récoltes dans le cadre des projets rizicole et agriculture hors-sol de tomate. Cette tribune a permis au ministre d'État Adjoumani de rappeler que la cérémonie du jour est une initiative du maire de Grand-Lahou, qui s'inscrit dans le droit fil de la vision du Président Alassane Ouattara. Pour le ministre d'État, la récolte est une victoire pour le producteur. « Au-delà du symbolisme et de son caractère festif, cette cérémonie traduit de façon concrète et tangible, une autre grande victoire dans notre marche résolue et inexorable vers l'autosuffisance en riz », a-t-il situé. « En l'espace d'un an, vous avez réussi à transformer avec vos partenaires, 103 hectares de bas-fond en un champ de possibilités et de réussite. 128 riziculteurs mobilisés, vous avez réuni en un groupement fort 700 tonnes de riz CY2 produit et d'importantes ressources générées », a fait savoir le ministre d'État, avant d'ajouter : « Tout ce que nous faisons, c'est grâce au Président Alassane Ouattara ».

I2T/ PERTES POST-RÉCOLTES : DES SOLUTIONS DE CANADIENS POUR GÉNÉRER ENVIRON 1 500 MILLIARDS DE FCFA ET CRÉER PLUS 75 000 EMPLOIS

La Convention portant sur un projet de mise en place d'une solution de réduction des pertes post-récoltes en Côte d'Ivoire, signée le 20 mars 2024, entre la Société ivoirienne de technologie tropicale (I2t) et un consortium d'investisseurs canadiens, porte des fruits. C'est que la société canadienne O5 Technologies, mandatée pour conduire l'ensemble des actions, a présenté les résultats de l'étude de faisabilité du projet, le jeudi 18 septembre 2025, à la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI), à Abidjan-Plateau. « Ce projet va permettre la création de plus de 75 000 emplois directs et indirects et également générer plus de 3 milliards de dollars (1 500 milliards de FCFA) de revenus sur les trois premières années », a expliqué Kafana Gnenin Sitionni, Président du conseil d'administration (Pca) de I2t. Jonathan Pinet, président de O5 Technologies et Lohouès Essoh, Directeur de cabinet du ministre du Commerce et de l'industrie, Souleymane Diarrassouba, se sont réjouis de ce que le projet aura pour avantage de réduire conséquemment les pertes post-récoltes.

2E OPÉRATION DU FINANCEMENT DU PROGRAMME ÉLECTRICITÉ POUR TOUS : LE FONDS PEPT LÈVE DES FONDS POUR 400 000 MÉNAGES

Pour faciliter la connexion de 400 000 ménages à faibles revenus au réseau électrique, le Programme électricité pour tous (PEPT) a procédé, hier, 18 septembre 2025, à la Primature, au lancement de la 2e opération de titrisation sociale. Le montant recherché pour améliorer les conditions de vie des populations est de soixante milliards de FCFA comme la première opération. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a salué cette initiative du PEPT soutenue par des bailleurs de fonds. « Lancé en 2014 et consolidé en 2018, avec la création du fonds pour le programme d'électricité pour tous, ce programme vise à démocratiser l'accès à l'électricité en levant l'un des obstacles majeurs auxquels font face les ménages modestes, à savoir le coût initial de branchement », a appelé le ministre.

FESTIVITÉS DES 62 ANS DU TRÉSOR PUBLIC ET 16E COLLOQUE DE L'AIST : D'IMPORTANTES RECOMMANDATIONS ARRÊTÉES, À L'ISSUE DES TRAVAUX

Les festivités des 62 ans d'existence du Trésor public et l'organisation du 16e colloque de l'Association internationale des services du Trésor (AIST) ont pris fin, le jeudi 18 septembre 2025. Débutés le lundi 15 septembre 2025, plusieurs recommandations ont sanctionné les travaux de cette rencontre qui s'est tenue au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, dans la commune de Cocody. Il s'agit, à court terme, de renforcer la communication et la sensibilisation sur les politiques du Trésor, de créer une interface entre le compte unique du Trésor et la banque des dépôts du Trésor, prendre des dispositions afin de produire plusieurs outils, réviser les circuits des trésoreries en vue de la disponibilité actuelle et réelle des ressources, élaborer et mettre en œuvre des programmes de sensibilisation des populations au sujet de l'éducation financière, intégrer l'approche basée sur les risques dans la surveillance du secteur financier. Les recommandations appellent aussi à élaborer et mettre en œuvre une stratégie nationale d'assainissement durable du secteur du changement manuel et des activités du transfert du fonds et des valeurs, définir

une gouvernance stratégique pour l'implémentation de l'Intelligence artificielle dans les procédures du Trésor public et créer une direction des affaires juridiques et du contentieux.



USAGE DES PAIEMENTS ÉLECTRONIQUES ET MOBILE MONEY : LE GOUVERNEMENT LANCE UNE VASTE CAMPAGNE DE PROMOTION

Favoriser l'inclusion financière, sécuriser les transactions en renforçant la traçabilité et contribuer à la lutte contre la fraude. Tels sont les enjeux de la campagne nationale de promotion des services financiers numériques lancée, mardi dernier à Abidjan-Plateau, à l'initiative du ministère du Commerce et de l'Industrie. Prévue du 16 septembre au 15 octobre 2025, cette campagne mettra l'accent sur l'identification de masse des commerçants et entrepreneurs avec une attention particulière portée aux opérateurs des services financiers numériques. « L'adoption des paiements digitaux reste limitée dans les commerces de proximité, souvent en raison de contraintes administratives. Beaucoup de petits opérateurs utilisent déjà des QR codes pour encaisser, mais sans bénéficier d'un cadre formel et sécurisé », a justifié Aimé Koizan, Dg du Commerce intérieur au ministre du Commerce et de l'Industrie.

Société



PROTECTION SOCIALE : L'AGENCE PRINCIPALE DE L'IPS-CGRAE DE BOUAKÉ DÉSORMAIS AUX STANDARDS ACTUELS

L'agence principale de l'Institution de Prévoyance Sociale - Caisse Générale de Retraite des Agents de l'État (IPS-CGRAE) de Bouaké, relocalisée dans de nouveaux locaux beaucoup plus adaptés, a été inaugurée, jeudi 18 septembre 2025, par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, Chef du gouvernement. Abdrahamane T. Berté, directeur général de l'IPS-CGRAE, a informé que cette relocalisation procède d'un impératif d'adéquation aux standards actuels de qualité. « Cette agence principale de l'IPS-CGRAE, bien plus qu'un simple édifice administratif, est un instrument de justice sociale, un centre d'accueil humain, un maillon essentiel du service public de proximité, l'expression d'un rapprochement du service public vers les usagers », a pour sa part renchéri le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara. « Vous retraités, vous êtes notre fierté, vous êtes notre exemple », a lancé le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, à ses hôtes. Il a confié que le rôle de l'IPS-CGRAE, c'est de respecter la dignité humaine qu'incarnent les retraités.



2E SESSION DU CESEC : LES GROSSESSES EN MILIEU SCOLAIRE ET L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE AU CŒUR DES PRIORITÉS DE AKA AOUÉLÉ

Le Conseil Economique, Social, Environnemental et Culturel (CESEC) de Côte d'Ivoire a ouvert, le jeudi 18 septembre 2025, sa deuxième session ordinaire à son siège à Abidjan-Plateau, présidée par Dr Eugène Aka Aouélé, président de l'Institution. « Grossesses en cours de scolarité : défis et enjeux socio-économiques », confiée à la Commission des affaires sociales et culturelles, et « Apport des technologies de l'information et de la communication dans la sauvegarde et la valorisation du patrimoine matériel et immatériel », sont les deux thématiques centrales abordées au cours de cette importante activité. Le président de l'Assemblée consultative ivoirienne a expliqué les enjeux et les exigences de ces choix. « Réfléchir sur les grossesses en milieu scolaire, c'est réfléchir à l'avenir de la jeunesse, à l'égalité des chances et à la responsabilité collective », a-t-il soutenu. Il a par ailleurs souligné que les réflexions sur le numérique visent à renforcer la transmission et la valorisation du patrimoine ivoirien.



LE PROJET D'APPUI AUX PÔLES INTÉGRÉS DE CRÉATION D'EMPLOIS DÉCENTS : MAMADOU TOURÉ ET N'GUESSAN KOFFI BOUCLENT UNE BONNE AFFAIRE POUR LES JEUNES

Une table ronde des bailleurs de fonds a eu lieu, hier, jeudi 18 septembre 2025, à Abidjan au cabinet du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Co-présidée

par les ministres Mamadou Touré et N'Guessan Koffi, la rencontre visait à faire le bilan du projet Proagro Youth et à mobiliser des ressources pour sa phase II. Mis en œuvre par l'OIT et le FIDA, en partenariat avec le gouvernement ivoirien, le projet a déjà produit des résultats significatifs. Sa première phase a permis d'offrir des emplois décents à plus de 1 500 jeunes ruraux dans l'emploi salarié et l'auto-emploi. Le programme a également créé des brigades d'entretien de vergers pour 50 jeunes prestataires agricoles et a permis de convertir 21 stages en contrats à durée déterminée au sein de Seco/Olam dans la filière coton.

L'INTELLIGENT

GENRE, ÉQUITÉ ET ÉGALITÉ : L'ONG SAVE THE CHILDREN, L'UNICEF ET LE MENA RENFORCENT LES CAPACITÉS DES JEUNES ACTIVISTES

Le bureau pays de l'ONG Save the Children a accueilli, mardi 16 septembre 2025, plusieurs organisations de jeunes, dont des activistes, à une rencontre axée sur l'éducation et le genre. Selon Nathalie Akoun épouse Adjimi, conseillère technique en Éducation au sein de Save the Children et l'une des formatrices du jour, cette initiative vise à « renforcer les capacités de ces jeunes sur l'éducation et le genre, mais en intégrant le genre dans l'Éducation ». Elle précise : « Nous souhaitons que l'Éducation soit transformative. Ce sont des notions de base que nous voulons transmettre à ces jeunes et à leurs organisations ». Mme Adjimi a salué les efforts déjà entrepris par le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), à travers la direction en charge de l'Équité et de l'Égalité de genre. Toutefois, elle estime que « beaucoup reste à faire ». Pour elle, il est essentiel que les organisations de la société civile « portent la voix des communautés » et s'unissent afin de « représenter l'ensemble de la population auprès des instances décisionnelles en matière d'Éducation ».

Culture 

L'INTELLIGENT

CONSEIL DES MINISTRES : L'ONAC-CI DEVIENT CINÉMA DE CÔTE D'IVOIRE

Lors du point de presse à l'issue du Conseil des ministres du mercredi 17 septembre 2025, le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, a fait état de la signature d'un décret au titre du ministère de la Culture et de la Francophonie portant changement de dénomination de l'Office National du Cinéma de Côte d'Ivoire et fixant les attributions, l'organisation et le fonctionnement de Côte d'Ivoire Cinéma (ONAC-CI). « Ce décret change la dénomination de l'ONAC-CI, qui devient Côte d'Ivoire cinéma. Ce changement de dénomination vise à renforcer la mission de promotion et de développement du cinéma ivoirien confiée à cet établissement public et surtout, à mettre en avant la destination Côte d'Ivoire, comme terre de tournage et d'événements cinématographiques », a souligné Amadou Coulibaly.

Sport 

soirinfo

BASKET-BALL/ LES HÉROS DE KIGALI U16 CÉLÉBRÉS, HIER : LE PRÉSIDENT OUATTARA OFFRE 200 MILLIONS DE FCFA AUX CHAMPIONS

La famille du basket-ball ivoirien était à l'honneur, le jeudi 18 septembre 2025, à l'auditorium de la Primature, à Abidjan-Plateau, où une cérémonie officielle de récompense a été organisée en l'honneur des sélections nationales U16 de basket-ball, auteures d'une brillante campagne lors des derniers Championnats d'Afrique de leur catégorie. Les Éléphanteaux garçons ont été sacrés champions d'Afrique, tandis que les filles ont décroché la médaille d'argent, un exploit historique pour le basket-ball ivoirien. Présidée par Anne Désirée Ouloto, ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, et par Adjé Silas Metch, ministre délégué auprès du Premier Ministre, chargé des Sports et du Cadre de vie, la cérémonie a été marquée par un moment fort : l'annonce d'un important don du Président de la République, Alassane Ouattara, en guise de reconnaissance nationale. Au total, 200 millions de FCFA ont été distribués à l'ensemble des acteurs de cette épopée victorieuse.

DERNIER CLASSEMENT FIFA PUBLIÉ, HIER : LE BON COUP DE LA CÔTE D'IVOIRE

Publiée ce jeudi, la traditionnelle mise à jour du classement FIFA (Fédération Internationale de Football Association) voit quelques mouvements parmi les sélections africaines. La bonne opération du mois a été réalisée par la Côte d'Ivoire. Grâce à de bons résultats, les Ivoiriens gagnent une place mondiale et passent devant le Nigeria au classement africain. Les Éléphants obtiennent une place en étant 44es mondial et désormais 5es sur le continent, juste derrière l'Algérie, tandis que les Super Eagles du Nigeria glissent à la 6e place africaine. On retient par ailleurs que dans ce classement au niveau Afrique, le Maroc poursuit sa marche en avant et se rapproche encore un peu plus du Top 10 mondial. Derrière, l'Algérie recule, tandis que la Côte d'Ivoire réalise une belle opération en doublant le Nigeria.



VU SUR LE NET

Economie 



ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE (ESS) 2025-2027 : L'ÉLABORATION ET LA VALIDATION DE LA STRATÉGIE NATIONALE ADOPTÉES EN CONSEIL DES MINISTRES

L'élaboration et la validation de la Stratégie nationale de l'Économie sociale et solidaire (ESS) 2025-2027 ont fait l'objet d'une communication en Conseil des ministres, le mercredi 17 septembre 2025, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. Prévue dans le Plan National de Développement (PND), la Stratégie nationale de l'Économie sociale et solidaire vise à faire de l'Économie sociale et solidaire (ESS) un levier d'inclusion sociale, de solidarité nationale, de croissance économique durable, et d'intensification de l'action sociale du gouvernement. « L'élaboration de la Stratégie nationale de l'ESS 2025-2027 sera articulée autour de quatre axes majeurs, à savoir la création d'un cadre juridique et institutionnel propice à l'ESS, la promotion des entreprises et organisations de l'ESS, la mobilisation du financement du secteur et l'intégration de l'ESS dans les systèmes éducatifs et de formation professionnelle », a affirmé le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly. (Source : CICG)



ADMINISTRATION NUMÉRIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE LANCE LE PARAE POUR ACCÉLÉRER SA TRANSFORMATION DIGITALE

Le 26e étage de l'immeuble Postel 2001, au Plateau, a accueilli, ce jeudi 18 septembre 2025, un atelier de présentation du Projet d'Appui au Renforcement de l'Administration Électronique (PARAE). L'initiative, portée par le ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation, en partenariat avec plusieurs ministères et acteurs techniques, s'inscrit dans la stratégie nationale de modernisation de l'État. La Côte d'Ivoire, classée parmi les pays à revenu intermédiaire de la tranche inférieure, connaît depuis deux décennies une croissance soutenue de son économie numérique. Cependant, des défis persistent, notamment dans l'usage des services e-gouvernementaux, l'interopérabilité des plateformes, la cybersécurité et la protection des données. Le PARAE, cofinancé par la Banque Africaine de Développement (BAD) à hauteur de 49,2 milliards de FCFA et par l'État de Côte d'Ivoire pour 10,52 milliards de FCFA, vise à combler ces insuffisances.



COMMERCE : LE TAUX DE CROISSANCE ANNUEL DES EXPORTATIONS S'ÉLÈVE A ENVIRON 6,3 % AU COURS DES CINQ DERNIÈRES ANNÉES

Le taux de croissance annuel des exportations s'élève à environ 6,3 % au cours des cinq dernières années, a révélé, le conseiller technique du ministre du Commerce et de l'Industrie, Mathurin Bombo, à l'ouverture de la 6ème réunion plénière du Conseil national des Exportations (CNE), le 17 septembre 2025 Jacqueline. « En ce qui concerne nos relations commerciales, la Côte d'Ivoire a maintenu un taux de croissance annuel des exportations de l'ordre de 6,3% sur les cinq dernières années, avec une valeur d'exportation globale qui a dépassé 14 milliards de dollars en 2023, soit une augmentation de 5,2% par rapport à l'année précédente », a déclaré Mathurin Bombo. Il a précisé que la Côte d'Ivoire, à travers son système de production diversifié et ses richesses naturelles, dispose d'un atout majeur pour répondre à la demande croissante sur les marchés internationaux.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale